

Einfluss der sozialen Medien auf den politischen Diskurs



Nese Erikli, Mitglied des Landtags
Sprecherin für Bürgerbeteiligung und Demokratie

Einfluss der sozialen Medien auf den politischen Diskurs

Wie wirken sich soziale Medien auf den politischen Diskurs aus und welche Herausforderungen ergeben sich für die Politik?



- Soziale Medien: wichtiger Bestandteil der Kommunikation
- Erweiterung der Kommunikation
- Veränderung der Art, Geschwindigkeit und Interaktionsmöglichkeiten



- Anonymität im Netz
- Online-Öffentlichkeit unterliegt einer anderen Strukturierung
- Verrohung der Sprache
- Verzerrung der öffentlichen Debatte





Quelle: <https://twitter.com/FutureAdvocacy>



- Frauen, religiöse, ethnische Minderheiten und queere Menschen sind besonders häufig Opfer
- Gefahr des Rückzuges



Beispiel: Claudia Roth, MdB



Claudia Roth ✓

vor etwa einem Jahr



„Dich Vieh werden wir an Klavierdraht am Fleischerhaken hängen.“

So und so ähnlich, tausendfach. Seit nunmehr einer Woche ergießen sich unzählige Vergewaltigungs- und Gewaltandrohungen über mich. Auslöser ist die von der AfD inszenierte [#Schweigeminute](#), die erst gestern von Bundestagspräsident Dr. Wolfgang Schäuble gerügt wurde.

Das ist schlimm. Viel schlimmer aber ist der Angriff auf unsere parlamentarische Demokratie, der mit dem Gebaren der AfD einhergeht. In



Eigene Erfahrungen

Von: [redacted] [mailto:[redacted]]

Gesendet: Montag, 1. August 2016 16:35

An: wahlkreis@nese-erikli.de

Betreff: Ihre Position als Landtagsabgeordnete

Sehr geehrte Frau Erikli,

Sie haben zwar die deutsche Staatsbürgerschaft, sind jedoch keine Deutsche. Sie sind eine Türkin.

So könnte man ja allen 7,5 Milliarden Menschen auf der Welt die deutsche Staatsbürgerschaft geben, dann wäre der

Zirkus perfekt.

Meine Vorfahren haben in beiden Weltkriegen gefochten, und danach Deutschland wieder aufgebaut.

Ich habe ausschliesslich deutsche Vorfahren. Sie und ihresgleichen haben in Deutschland nichts zu suchen.

Gehen Deutsche in die Türkei und betreiben Türkenfeindliche Politik?

Ihre Partei welche aus der RAF hervorgegangen ist, hat nur ein Ziel: Den Genozid am deutschen Volke.

Ich habe es selbst im Konzilgebäude gehört, wie Sie sich für die Abtreibung an deutschen Kindern und die Zerstörung der deutschen Familie stark gemacht haben.

Seien Sie beruhigt, in 15 Jahren sind die Deutschen die Minderheit im eigenen Lande, bis in 80 Jahren wird es kein deutsches Volk mehr geben. Man kann ein Volk auch durch "Geburtenkontrolle" und

Rassenmischung ausrotten.

Meine Verachtung gilt nicht nur den "Grünen". Alle Parteien im Bundestag wollen die Vernichtung des deutschen Volkes.

Warum ist das so? Ein ganz gewisses Volk, welches sich auch das "auserwählte" nennt, hat Deutschland und den grössten

Teil der Welt fest im Griff. Es will die Vernichtung des weissen Rasse.

Behaltet eure Lügen von einer Demokratie, in der alle Macht vom Volke ausgeht für euch.

In dieser Demokratie sind Volksabstimmungen auf Bundesebene verfassungswidrig, das sagt doch alles!!!

Gute Heimreise!

[redacted]



Blick nach vorn

Politische Maßnahmen

- Parteiübergreifender Appell „gegen digitale Gewalt“
- Stärkung von Polizei, Justiz und Lehrkräften sowie Infotelefon der Polizei in BW
- stärkere Auseinandersetzung in Gesellschaft und Politik mit ethischen Fragen

Gesellschaftliche Maßnahmen

- Zentrale Meldestelle „respect!“ in BW
- Solidarität, Beteiligung, Vernetzung



Ziel:

Die Sozialen Medien als positiven Raum
erhalten und weiterentwickeln!





DANKE!